



ROZONES

La puntada de Torruco

Y quien provocó que más de uno levantara la ceja fue el secretario de Turismo, **Miguel Torruco**. Y es que resulta que la dependencia a su cargo informó el domingo pasado que "13 unidades de Ángeles Verdes apoyaron en el traslado de turistas de la zona hotelera al aeropuerto de Acapulco, y se evacuó a aproximadamente 12 mil 500 turistas". Una cifra que hace ruido porque, nos comentan, otras dependencias evacuaron, por ejemplo, a mil 500 por avión y a 2 mil 500 más por autobús. Justamente integrantes de otras instituciones federales muy activas desde el primer momento nomás no se explican cómo le hicieron en Turismo para que cada una de las unidades de los Ángeles Verdes metiera a en promedio 962 turistas para alcanzar la cifra de 12 mil 500 evacuados desde el sábado. Para muchos los números no dan, pero sí la imaginación. Y las ganas de figurar. ¿Será?

"Aquí se me habla en español"

Y fue la presidenta del Congreso de Veracruz, **Margarita Corro**, la que quedó exhibida en las benditas redes tras cometer un exabrupto racista. Y es que en un video que se ha vuelto viral aparece en una reunión a la que asistieron integrantes de pueblos originarios y en la que se le escucha decir: "Si **Rocío Nahle** gana es la próxima gobernadora". Alguien entonces habla en chinanteco y ella de inmediato increpa. "Si lo dices en español te entiendo. Ésa es la parte importante: yo respeto su lengua, pero no la hablo. Pero a mí, aquí, se me habla de frente y en español", sentencia la morenista mientras apunta con el dedo índice hacia abajo. El caso ha provocado indignación hasta de sus correligionarias como las diputadas federales **Irma Juan Carlos**, de la Comisión de Pueblos Indígenas y **Aleida Alavez**, que le exigieron una disculpa pública. Ahí el dato.

Con Lía, tiro hacia arriba

Nos hacen ver que las cúpulas tendrán que revisar quién cometió el grave error político de bloquear en el Congreso capitalino la licencia de la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**. Y es que con eso activaron a Lía, quien anunció una batalla legal que no necesitaban en la 4T. Si fue una represalia por una supuesta tardanza de la presidenta del Congreso local, **Gabriela Salido**, en darle trámite a la ratificación de **Ernestina Godoy**, es algo injustificado, pues Lía nada tenía que ver en eso, y en cambio, podría tener consecuencias para la fiscal, pues Morena no tiene los votos suficientes para su ratificación. Y... ¿de dónde los va a sacar? Además, nos dicen, con su berrinche Morena rompió un acuerdo mínimo de civilidad con la oposición, la cual jamás intentó bloquear, por ejemplo, la licencia de **Clara Brugada**, ni la elección de **Martí Batres** como Jefe de Gobierno interino. Esto aún dará mucho de qué hablar en los próximos días. Pendientes.

Incorporación electoral

Y será hoy cuando se instale el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en la Ciudad de México, espacio en el que rendirá protesta como consejero electoral para el proceso electoral federal 2023-2024 el catedrático del Instituto Tecnológico Autónomo de México y colaborador regular en los espacios de análisis y opinión de *La Razón*, **Horacio Vives Segl**. Nos hacen ver que su incorporación será una gran contribución al arbitraje del proceso que tendrá lugar en el 2024 y que de antemano se sabe es amplio y tiene siempre un grado importante de complejidad. Vives Segl es uno de los más destacados expertos en la materia electoral y cuenta con una relevante trayectoria que abonará a la causa democrática de la ciudad. Así que enhorabuena.



Encuentro en Jalisco

Interesante encuentro y foto, nos comentan, los que salieron ayer en el acto Red Jalisco que encabezó el gobernador **Enrique Alfaro**. Y es que resulta que el mandatario estatal logró reunir a **Emilio Azcárraga** y a **Ricardo Salinas**. Azcárraga agradeció al gobernador por la confianza de trabajar de la mano con empresarios y no dudó en decir que Jalisco es ejemplo dentro y fuera de México y hasta bromeó con el gobernador de que con Red Jalisco, éste podrá tomar su curso en línea para ser director técnico ahora que se retire de la política. Por su parte, Salinas Pliego externó que en Jalisco están en peligro de extinción los "gobiernícolas", que ahí sí hay resultados y se trabaja con honestidad. Advirtió que a diferencia de otras visiones, en donde se polariza y se divide a los mexicanos, en Jalisco hay un espíritu de cooperación y colaboración. Ahí el dato.

Se quieren hacer notar

Nos cuentan que las huestes marcelistas no quitan el dedo del renglón en su afán de dar cuenta de que existen y cuentan. Y es que los diputados afines al excanciller, a decir de quienes siguen de cerca las actividades legislativas, estarían en posibilidades de dar un calambre a Morena y al resto de la coalición cuatroteísta. Ayer, los que forman parte de la agrupación "El camino de México" dieron a conocer nueve propuestas que presentarán para modificar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, en las cuales además de contemplar un apartado para reconstruir Acapulco, también sugieren "corregir" el monto que se asigna al Fobaproa, del cual destacaron un subejercicio por casi 10 mil millones de pesos hasta septiembre de este año, y también limitar el gasto del ramo de Bienestar. Su fuerza, nos dicen, se ha convertido en un importante activo para vender caro su voto. Habrá que ver si la usan o no.